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Niederschrift der Planungsverband Industrie-und Gewerbepark Altmark vom
08.11.2022

Beginn: 19:00 Uhr Ende: 20:30 Uhr Planungsverband Industrie-und
Gewerbepark Altmark

Tagungsort Sitzungssaal Rathaus Arneburg - ehemalige Sparkasse - Breite Straße
16 in 39596 Arneburg

Sitzungsleiter: Lothar Riedinger
Protokollführer:

Bekanntmachung und Zustellung der Einladung nach Geschäftsordnung und Satzung eine Woche vor
Sitzungstag

ja nein

verkürzt geladen nach § 53 Abs. 4 KVG LSA ja

Zustellung durch Boten Post

Teilnehmer

Anwesend:
Frau Alkje Fontes

Herr Jörg Heiden

Herr Daniel Hensel

Herr Meinhard Jüstel

Herr Ronald Mertens

Herr Lothar Riedinger

Herr Olaf Schmidt

Herr Carsten Sommer

Herr Steffen Tramp

Herr Christian Weps

Abwesend:
Herr Dirk Kautz entschuldigt

Frau Martina Stockmann unentschuldigt

Tagesordnung:

Öffentlicher Teil

TOP 1 Begrüßung und Eröffnung der Sitzung
TOP 2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung
TOP 3 Feststellen der Tagesordnung
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TOP 4 Genehmigung der Niederschrift des öffentlichen Teils der Sitzung vom
04.10.2022

TOP 5 Einwohnerfragestunde
TOP 6 Anfragen und Hinweise der Mitglieder des Planungsverbandes
TOP 7 7. Änderung des B- Plans IGPA
TOP 7.1 Diskussion zur geplanten 7. Änderung
TOP 7.2 Aufstellungsbeschluss- 7. Änderung des Bebauungsplans für den Industrie- und

Gewerbepark Altmark
Vorlage: PL/004/22

TOP 8 Informationen des Vorsitzenden des Planungsverbandes

Nichtöffentlicher Teil

TOP 9 Genehmigung der Niederschrift des nicht öffentlichen Teils der Sitzung vom
04.10.2022

TOP 10 Informationen des Vorsitzenden des Planungsverbandes
TOP 11 Anfragen und Hinweise der Mitglieder des Planungsverbandes
TOP 12 Schließung der Sitzung

Öffentlicher Teil

TOP 1 Begrüßung und Eröffnung der Sitzung
Herr Riedinger eröffnet die Sitzung und begrüßt die Planungsmitglieder, Frau Kuhlmann, Herrn
Schernikau, Herrn Michaelis und anwesende Gäste.

TOP 2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung
Die ordnungsgemäße Ladung wird von Herrn Riedinger festgestellt.

TOP 3 Feststellen der Tagesordnung
Die Tagesordnung wird ohne Änderung einstimmig angenommen.

TOP 4 Genehmigung der Niederschrift des öffentlichen Teils der Sitzung vom 04.10.2022
Frau Kuhlmann fragt bei Herrn Hensel nach, ob auf die Frage an Herrn Künzel nach der Investition der
Gewächshäuser auch ohne die Fischzuchtanlage mit Ja beantwortet wurde. Er bestätigt dieses.
Der Wortlaut im TOP 8 des Protokolls ist richtig.
Die Niederschrift des öffentlichen Teils der Sitzung vom 04.10.2022 wird einstimmig bestätigt.

TOP 5 Einwohnerfragestunde
Herr Kößling fragt nochmal nach, ob es für die Investitionsanfrage zur Produktion von Biomethan eine
Grundsatzentscheidung des Planungsverbandes gibt.
Frau Kuhlmann gibt Erläuterungen zum Thema Abfallverwertung und Müllverbrennung aus der 6.
Änderung zum B-Plan.
Auf Antrag von Herrn Schmidt soll der Landkreis Stendal (Herr Michaelis) prüfen, ob die Anfrage von
Biomethan in den B-Plan passt. Die Antwort wird abgewartet.

TOP 6 Anfragen und Hinweise der Mitglieder des Planungsverbandes
Es liegen keine weiteren Anfragen und Hinweise von Planungsmitgliedern vor.

TOP 7 7. Änderung des B- Plans IGPA
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Herr Riedinger äußert seine Meinung zum Bauvorhaben der Investitionsgruppe – Liegenschaften
Arneburg GmbH in Bezug auf den Aufbau einer Landbasierten Aquakultur für Meeresfische. Er
befürwortet das Projekt. Seit 8 Jahren gibt eine Anlage in der Nähe von Kiel mit Aufzucht von Garnelen.
Wenn Interesse seitens der Planungsmitglieder bestehen sollte, wäre ein Vororttermin dort möglich, um
sich eine Meinung zum Vorhaben zu bilden.

Herr Schernikau betont ebenfalls die ökologisch- und ökonomische Wirtschaftlichkeit des Bauvorhabens
für die Stadt.

Herr Schmidt hat generell nichts dagegen, gibt aber zu Bedenken, dass die angegebenen
Wasserverbräuche nicht stimmen können und weitere Aussagen zur Medikation der Fische nicht
zutreffend sein. Er stellt den Antrag auf Zurückstellung des Beschlusses bis zur Erarbeitung eines
unabhängigen Gutachtens. Die Kosten dafür soll der Investor tragen. Die Greenpeace Vorlage sieht er
nicht als Diskussionsgrundlage.

Frau Fontes stimmt Herrn Schmidt zu. Diese weitreichende Entscheidung kann sie nicht treffen.

Herr Riedinger stellt den Antrag an die Verwaltung, eine Firma zu finden, die ein aussagekräftiges
Gutachten zur Entscheidungsfindung der Planungsmitglieder erstellt.

Der Tagesordnungspunkt 7.2 wird mit 3 Ja, 5 Nein und 2 Enthalten nicht abgesetzt.

TOP 7.1 Diskussion zur geplanten 7. Änderung

TOP 7.2 Aufstellungsbeschluss- 7. Änderung des Bebauungsplans für den Industrie- und
Gewerbepark Altmark
Vorlage: PL/004/22

TOP 8 Informationen des Vorsitzenden des Planungsverbandes

Lothar Riedinger
Sitzungsvorsitz Protokollant


